

En creusant bien, on trouve toujours un héritier

11/06/2010

Michel Chamauret effectue un métier qui s'apparente clairement à celui de détective. Portrait d'un généalogiste " chercheur d'héritiers ".



Michel Chamauret et sa fille, Marion, de vrais détectives à la recherche d'héritiers. - (Photo NR) - Photo NR

Implanté dans le centre de Tours, Michel Chamauret dirige son étude généalogiste successorale en collaboration avec sa fille. Avec la participation des notaires, les deux généalogistes se lancent à la poursuite des descendants de personnes décédées. Marion est responsable des recherches, elle inspecte les archives, réalise les tableaux généalogiques et localise les successeurs. Michel Chamauret s'occupe du suivi des dossiers et représente ses clients dans le cadre de la succession (pour les signatures de ventes). Il est également vice-président de la Chambre des généalogistes successoraux de France, depuis 2005, responsable de la communication au niveau national depuis 1991. Malgré toutes ces fonctions, ce dernier trouve encore du temps pour être présent lors de stages régionaux de l'Inafon (Institut national formation notariale), et pour intervenir dans le cadre des universités du Notariat. Exerçant leur activité dans le monde entier, les deux généalogistes acceptent tous les dossiers, même les plus complexes (en deux jours comme en deux ans).

Une héritière à deux pas du boulevard

L'expérience a prouvé à Michel Chamauret qu'il suffit parfois de traverser la rue pour retrouver un héritier. Dans les années 90, une personne décède en laissant une fille d'un premier mariage. Dans sa recherche, notre enquêteur suit d'abord de fausses pistes, en banlieue parisienne. Les personnes interrogées sur place racontent qu'un garçon est mort en bas âge, mais pas de trace d'une fille. Après de multiples recherches, il découvre que l'enfant (devenu jeune femme) a été mutée à Tours, et qu'elle vit à présent juste en face du boulevard où est installée l'étude Chamauret. Un métier fait de surprises et d'interrogations, qui enthousiasme encore le généalogiste du boulevard Béranger. Même après 30 ans dans la profession, « *c'est à chaque fois un plaisir de parler du métier* » pour Michel Chamauret. Suivant les traces de son père, Marion étaye ses dires. Pour elle, les observations d'un généalogiste se font en partie « *sur le feeling et l'intuition* ». Il faut toujours garder en tête l'idée que « *derrière les dossiers, se trouvent des hommes* ».

Contact : Étude généalogique Chamauret, 6 bis boulevard Béranger, à Tours. Site : www.chamauret-genealogie.com

Émilie Lamine